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 広域利根斎場組合告示第３号 

 

  平成２４年第２回広域利根斎場組合議会定例会を次のとおり招集する。 

 

   平成２４年１２月１４日 

 

                       広域利根斎場組合管理者 大 橋 良 一 

 

 １ 期  日  平成２４年１２月２０日 

 

 ２ 場  所  加須市大桑公民館 
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○ 応 招 ・ 不 応 招 議 員 

 

応招議員（１７名） 

  １番  柿  沼  秀  雄  君     ２番  栗  原     肇  君 

  ３番  植  竹  正  美  君     ４番  小  坂  徳  蔵  君 

  ５番  松  本  正  行  君     ６番  鎌  田  勝  義  君 

  ７番  渡  辺  昌  代  君     ８番  井  上  忠  昭  君 

  ９番  大  谷  和  子  君    １０番  新  井  勝  行  君 

 １１番  足  立     清  君    １２番  山  田  達  雄  君 

 １３番  小 河 原  浩  和  君    １４番  松  本     章  君 

 １５番  小  林  順  一  君    １６番  榎  本  和  男  君 

 １７番  伊  草  弘  之  君 

 

不応招議員（なし） 

 



 

 

 

 

 

 

第 １ 日  12月20日（木曜日） 本 会 議 
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平成２４年第２回広域利根斎場組合議会定例会 第１日 

 

平成２４年１２月２０日 

午 後 ２ 時 ０ ０ 分 開 会 

 議 事 日 程 

 諸般の報告 

 日程第 １ 議席の指定について 

 日程第 ２ 会議録署名議員の指名について 

 日程第 ３ 会期の決定について 

 日程第 ４ 副議長の選挙について 

 日程第 ５ 第５号議案 専決処分の承認を求めることについて 

 日程第 ６ 第６号議案 平成２３年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定 

 日程第 ７ 第７号議案 平成２４年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号） 

 日程第 ８ 次回日程報告 
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午後 ２時０３分開会 

 出席議員（１６名） 

   １番   柿 沼 秀 雄 君        ２番   栗 原   肇 君 

   ４番   小 坂 徳 蔵 君        ５番   松 本 正 行 君 

   ６番   鎌 田 勝 義 君        ７番   渡 辺 昌 代 君 

   ８番   井 上 忠 昭 君        ９番   大 谷 和 子 君 

  １０番   新 井 勝 行 君       １１番   足 立   清 君 

  １２番   山 田 達 雄 君       １３番   小河原 浩 和 君 

  １４番   松 本   章 君       １５番   小 林 順 一 君 

  １６番   榎 本 和 男 君       １７番   伊 草 弘 之 君 

 

 欠席議員（１名） 

   ３番   植 竹 正 美 君 

 

 説明のため出席した者の職氏名 

管 理 者 大 橋 良 一 君 副 管 理 者 田 中 暄 二 君 

副 管 理 者 渡 辺 邦 夫 君 副 管 理 者 庄 司 博 光 君 

参 与 角 田 守 良 君 会 計 管 理 者 田 口 美佐子 君 

代表監査委員 岡 野 裕美子 君   

 

 事務局職員出席者 

事 務 局 長 田 嶋 善 一 次 長 斉 藤 清 高 

主 任 野 本 輝 実   
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開会 午後 ２時０３分 

 

◎開会の宣告 

○議長（鎌田勝義君） それでは、ただいまから、平成24第２回広域利根斎場組合議会定例会

を開会いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎開議の宣告 

○議長（鎌田勝義君） 直ちに本日の会議を開きます。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎議事日程の報告 

○議長（鎌田勝義君） 本日の議事日程につきましては、印刷の上お手元に配付しておきまし

たので、ご了承願います。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎諸般の報告 

○議長（鎌田勝義君） この際、諸般の報告をいたします。 

  初めに、本年５月21日付、春山副議長を含む久喜市議会選出の組合議員６名から辞職願が

提出されたため、地方自治法第126条の規定に基づきこれを許可したので、広域利根斎場組

合議会会議規則第82条及び第83条の規定に基づきご報告いたします。 

  また、久喜市議会から、新たな組合議員の選出がありましたのでご報告するとともに、新

たな組合議会議員名簿を配付しておきましたから、ご了承願います。 

  次に、久喜市議会選出の組合議員の辞職に伴い、議会運営委員に欠員が生じましたので、

広域利根斎場組合議会運営委員会条例及び議会運営申し合わせ事項に基づき、久喜市議会選

出の井上忠昭議員、同じく山田達雄議員を広域利根斎場組合議会運営委員に選任したのでご

報告するとともに、議会運営委員会名簿を配付しておきましたから、ご了承願います。 
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  次に、メモリアルトネの施設利用状況報告を受けておりますので、印刷の上お手元に配付

しておきましたから、ご了承願います。 

  次に、管理者から今期定例会に提出されました議案につきましては、印刷の上お手元に配

付しておきましたから、ご了承願います。 

  次に、地方自治法第121条の規定により、議案等の説明のため、管理者を初め関係者の出

席を求めておきました。 

  これにて、諸般の報告は終了いたしました。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎議席の指定 

○議長（鎌田勝義君） 日程第１、議席の指定について行います。 

  新しく当組合議会議員になられました議員の議席については、広域利根斎場組合議会会議

規則第４条第１項の規定に基づき、議長において、お手元に配付の議席一覧表のとおり指定

いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎会議録署名議員の指名 

○議長（鎌田勝義君） 日程第２、会議録署名議員の指名について行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第76条の規定により、議長において、９番、大谷和子議員、

10番、新井勝行議員の両議員を指名いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎会期の決定 

○議長（鎌田勝義君） 日程第３、会期の決定についてを議題といたします。 

  今期定例会の会期、日程等につきまして、議会運営委員会の結果について、井上委員長の

報告を求めます。 

○議会運営委員長（井上忠昭君） 皆様、こんにちは。 



－7－ 

  私は、久喜市選出の井上でございます。このたびの議会運営委員会において、新たに委員

長の職につかせていただきました。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

  それでは、議長の命によりまして、議会運営委員会の結果についてご報告申し上げます。 

  当委員会は、本日午後１時から会議を開催し、今期定例会の会期及び日程等について協議

をいたしました。 

  今期定例会に提出されます議案は、管理者提出議案の３件で、内容につきましては、専決

処分の承認を求めることについて、平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定、平

成24年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号）についてでございます。 

  また、一般質問は１人を予定しておりますので、会期につきましては、本日から12月27日

までの８日間とし、その日程等につきましては、お手元に配付のとおり決定した次第でござ

います。 

  議員各位におかれましては、この会期日程案にご賛同賜りまして、円滑にして効率的な議

会運営がなされますようお願い申し上げ、報告を終わります。 

○議長（鎌田勝義君） お諮りいたします。今期定例会の会期は、議会運営委員長の報告のと

おり、本日から12月27日までの８日間といたしたいと思います。これにご異議ございません

か。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（鎌田勝義君） ご異議なしと認めます。 

  よって、会期は８日間と決定いたしました。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎副議長の選挙 

○議長（鎌田勝義君） 日程第４、副議長の選挙についてを議題といたします。 

  これより副議長の選挙を行います。 

  お諮りいたします。選挙の方法につきましては、地方自治法第118条第２項の規定により、

指名推選によりたいと思います。これにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（鎌田勝義君） ご異議なしと認めます。 

  よって、選挙の方法につきましては、指名推選によることに決しました。 
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  お諮りいたします。指名の方法につきましては、議長において指名することにいたしたい

と思います。これにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（鎌田勝義君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議長において指名することに決しました。 

  広域利根斎場組合議会副議長に、足立清議員を指名いたします。 

  お諮りいたします。ただいま議長において指名いたしました足立清議員を、広域利根斎場

組合議会副議長の当選人と定めることにご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（鎌田勝義君） ご異議なしと認めます。 

  よって、ただいま指名いたしました足立清議員が広域利根斎場組合議会副議長に当選され

ました。 

  ただいま副議長に当選されました足立清議員が議場におられますので、本席から、会議規

則第32条第２項の規定により告知いたします。 

  それでは、足立清議員に就任のごあいさつをお願いいたします。 

○副議長（足立 清君） 改めまして、皆様こんにちは。 

  ただいまは、皆様方のご推挙をいただきまして広域利根斎場組合議会の副議長にご選任を

いただき、まことにありがとうございます。身に余る光栄でございます。 

  微力ではございますが、皆様のご協力をいただきながら、鎌田議長を支え、組合議会の発

展のため、誠心誠意努力してまいりますので、議員の皆様、また、組合執行部の皆様方には、

特段のご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げまして、ごあいさつとさせていただき

ます。 

  今後ともよろしくお願い申し上げます。 

  ありがとうございました。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎管理者提出議案の上程（第５号議案～第７号議案） 

○議長（鎌田勝義君） 日程第５、第５号議案 専決処分の承認を求めることについて、日程

第６、第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定及び日程第７、第７
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号議案 平成24年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号）を一括議題といたします。 

 

◇提案理由の説明 

 

○議長（鎌田勝義君） 各議案の朗読は省略し、直ちに管理者から提案理由の説明を求めます。 

  大橋管理者。 

（管理者 大橋良一君登壇） 

○管理者（大橋良一君） 本日、ここに平成24年第２回広域利根斎場組合議会定例会を招集申

し上げましたところ、議員各位におかれましては、極めてご健勝にてご参会を賜り心からお

喜びを申し上げます。 

  また、ご提案申し上げました各議案をご審議いただきますことは、当組合運営にとりまし

てまことに意義深く、感謝にたえないところでございます。 

  また、新たに久喜市議会選出の組合議会議員の皆様におかれましては、当組合並びにメモ

リアルトネの運営にご尽力賜りますようお願い申し上げます。 

  そしてただいま足立清副議長さんがご当選、ご就任されましたこと、心からお喜びを申し

上げますとともに、今後とも格別なるご指導を賜りますようお願いを申し上げる次第でござ

います。 

  それでは、初めに、メモリアルトネの運営状況について、概要報告をさせていただきます。 

  まず、平成23年度における施設の利用状況についてでございますが、火葬件数につきまし

ては3,077件で、前年度より86件ふえておりますが、待合室については4,103件で111件の減、

式場は1,101件で８件の減、霊安室は491件で12件の減でございました。小動物の火葬につき

ましては、単独、合同を合わせまして3,664件で139件の増となっております。 

  これらの結果、施設使用料につきましては１億457万1,000円で、前年度と比較しまして47

万1,000円の減となっております。平成23年度におきましては、東日本大震災に伴う計画

停電等により、年度初めの４月中旬まで、式場等の貸し出しに支障が出たものでございま

す。 

  なお、今年度につきましては、前年同様のご利用をいただいているところでございます。 

  次に、施設の維持管理についてでございますが、長期経営計画に基づきまして、平成23年

度から火葬炉れんが全体積みかえ工事に取りかかり、平成23年度において火葬炉６基を施工

し、今年度において残っておりました火葬炉２基と動物炉の改修工事を行い、すべての火葬
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炉の改修が完了いたしました。 

  また、平成23年度には、震災による平板ブロックの復旧工事等を行い、今年度には、地盤

沈下等により生じた段差解消のため、玄関前の舗装修繕工事を施工したところでございます。

その他、設備の老朽化・経年劣化等によります必要な補修等を実施してまいりました。 

  当組合では、管内人口約36万人の皆様が安心してご利用いただけますよう、長期経営計画

に基づいて、安定した運営と万全な維持管理に努めております。 

  今後も、引き続き、構成市町の皆様との連携を密にし、利便性の向上と適切な管理運営に

努めてまいりたいと存じますので、よろしくお願い申し上げます。 

  それでは、ただいま上程いただきました各議案について、順次ご説明を申し上げます。 

  初めに、第５号議案 専決処分の承認を求めることについて、申し上げます。 

  本案は、本年10月１日から白岡町が市制施行したこと、及び蓮田市白岡町衛生組合が名称

変更したことに伴い、埼玉県市町村総合事務組合規約を変更することについて、地方自治法

第292条において準用する同法第179条第１項の規定により、本年11月12日に専決処分をいた

しましたので、その承認を求めるものでございます。 

  次に、第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定について申し上げ

ます。 

  本案は、先般、会計管理者から決算書が提出され、監査委員による決算審査が終了した旨、

報告を受けましたので、地方自治法第233条第３項の規定に基づき議会の承認を賜りたく、

関係書類を添えてご提案申し上げるものでございます。 

  次に、第７号議案 平成24年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号）についてご説明

申し上げます。 

  本案は、地方自治法第214条の規定に基づく債務負担行為を設定するもので、火葬業務委

託ほか１件について、平成25年度から３年間円滑に実施するため措置するものでございます。 

  以上をもちまして、提案理由の説明を終わらせていただきますが、第６号議案 平成23年

度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定につきましては、会計管理者から内容を説明させ

ていただきますので、ご了承賜りますようよろしくお願い申し上げる次第でございます。 

  議員各位におかれましては、何とぞ慎重ご審議の上、ご賛同賜りますようお願い申し上げ

まして、説明とさせていただきます。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、提案理由の説明を終わります。 
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◇内容説明 

 

○議長（鎌田勝義君） 次に、第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認

定について、内容説明を求めます。 

  田口会計管理者。 

（会計管理者 田口美佐子君登壇） 

○会計管理者（田口美佐子君） はい、議長。それでは、第６号議案 平成23年度広域利根斎

場組合会計歳入歳出決算認定について、ご説明申し上げます。 

  決算書１ページ、２ページをお開き願います。 

  まず、歳入の決算額でございますが、収入済額の歳入合計欄にありますように３億1,031

万5,897円となりまして、予算現額２億8,594万円に対しまして、額で2,437万5,897円、率に

して8.5％の増となっております。 

  また、調定額に対しましては、100％の収入率となっております。 

  したがいまして、不納欠損額及び収入未済額はいずれもゼロ円となっております。 

  また、歳入の決算額を前年度と比較いたしますと、5,559万186円となっております。 

  次に、歳出について申し上げます。 

  ３ページ、４ページをお開き願います。 

  歳出の決算額でございますが、支出済額の歳出合計欄にありますように２億6,212万3,668

円となりまして、予算現額２億8,594万に対する執行率は91.7％となっております。 

  なお、不用額につきましては2,381万6,332円となりました。 

  また、歳出決算額を前年度と比較いたしますと6,980万6,980円の増となっております。 

  以上申し上げました歳入決算額３億1,031万5,897円から歳出決算額２億6,212万3,668円を

差し引いた残額は、4,819万2,229円でございます。 

  次に、歳入歳出決算事項別明細書によりご説明申し上げます。 

  ７ページ、８ページをお開き願います。 

  まず、歳入の主なものについてご説明申し上げます。内容等につきましては、備考欄に記

載されているとおりでございます。 

  第１款分担金及び負担金につきましては、広域利根斎場組合を構成しております４市町か

らの負担金収入でございますが、収入済額は7,000万円でございます。こちらは予算現額ど

おり100％の収入率となっております。 
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  第２款使用料及び手数料につきましては、葬祭場や火葬、待合室等の使用料でございます

が、収入済額が１億553万6,705円となりまして、予算現額１億583万4,000円に対しまして、

額で29万7,295円、率にいたしますと0.3％の減となっております。 

  次に、11ページ、12ページをお開き願います。 

  歳出の主なものにつきましてご説明を申し上げます。 

  内容等につきましては、備考欄に記載されているとおりでございます。 

  第２款総務費につきましては、組合の事務執行に係ります一般管理費でございますが、12

ページ左側の支出済額は4,785万1,987円となりまして、執行率は98.9％となっております。 

  次に、17ページ、18ページをお開き願います。 

  第３款事業費につきましては、斎場の管理運営等に係ります経費でございますが、18ペー

ジ左側の支出済額は２億1,284万7,980円となりまして、執行率は92.4％となっております。 

  次に、21ページをお開き願います。 

  実質収支に関する調書について、ご説明申し上げます。 

  （表記の説明） 

  さきにご説明いたしました決算書の額は円単位でございましたが、こちらの調書の額は千

円単位となっております。 

  歳入総額３億1,031万5,000円から歳出総額２億6,212万3,000円を差し引いた形式収支額は

4,819万2,000円の黒字決算となったものでございます。 

  なお、翌年度へ繰り越すべき財源がございませんので、実質収支額も同額の4,819万2,000

円となっております。 

  以上で、平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算の説明を終わらせていただきます。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、内容説明を終わります。 

 

◇決算審査報告 

 

○議長（鎌田勝義君） 続きまして、監査委員より、決算審査の結果についてご報告願います。 

  岡野代表監査委員。 

（代表監査委員 岡野裕美子君登壇） 

○代表監査委員（岡野裕美子君） 監査委員の岡野でございます。 

  それでは、決算審査の結果について、ご報告申し上げます。 
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  平成24年11月２日、広域利根斎場組合管理者から審査に付されました平成23年度広域利根

斎場組合会計歳入歳出決算書及び関係書類に基づき、小林順一監査委員さんとともに、会計

管理者及び関係職員から説明を徴して審査いたしました結果、会計処理は適正に行われてお

り、計数的に誤りはなく、予算執行並びに収入支出は全般的に妥当なものと認められました。 

  なお、細部につきましては、平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算意見書のとお

りでございますが、意見書４ページの「決算審査の意見」のところを読ませていただき、報

告といたします。 

  決算審査の意見。 

  審査に付された平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算は、関係法令に基づき整備

され、決算計数も各証拠書類と符合しており正確である。予算執行状況及びその内容につい

ても適正に執行されていたと認めます。 

  地方財政を取り巻く環境は、税収・地方交付税の減少、高齢化による歳出増加などにより

大変厳しい状況であり、構成市町の負担軽減の推進のため、経常経費の削減・合理化、事務

効率の向上、そして、心温まるよりよいサービスの提供のため努力されることを望み、総括

意見として次の事項につき要望いたします。 

  ① 事業の運営面においては、大規模な火葬炉れんが積みかえ工事を初め、館内における

ふぐあい箇所の修繕を行うなど、安定した火葬業務の確保並びに施設利用者に配慮した施設

整備の充実が認められます。 

  また、停電対策用照明設備の備えなど非常時等における対応などの配慮がうかがえます。 

  今後とも、引き続き利便性の向上のため、より一層努力されたい。 

  ② 火葬炉れんが積みかえ工事のため施設整備基金の一部を取り崩したことにより、財産

収入は減少となった。今後の施設維持管理に向け、長期に基づいた負担金の確保が重要とな

ってきます。 

  また、現在の施設整備基金については、引き続き、安全で有利な財産運用に努められたい。 

  ③ 構成市町の負担金は、平成22年度から7,000万円とし運営していますが、今後とも経

費の削減、事務効率の向上に努め、計画的な財政運営に努力されたい。 

  ④ 火葬炉れんが積みかえ工事については、おおむね10年に一度の改修が必要とのことで

あり、改修工事については平成23年度、平成24年度の２カ年計画で進めてまいりました。今

後とも業務に支障を来たさないよう、施設・設備の計画的な保守点検、修繕、改修工事に努

力されたい。 
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  ⑤ 売店の使用料については、平成22年度から使用者である「有限会社メモリアルトネサ

ービス」より光熱水費の実費のほか、従来無償であった家賃相当額が有償契約となり、歳入

増加となっています。 

  今後とも住民の目線をもって歳入・歳出の見直しをされるよう努力されたい。 

  以上でございます。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、決算審査の報告を終わります。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎次回日程報告 

○議長（鎌田勝義君） 日程第８、次回日程報告をいたします。 

  あす21日は事務整理のため、22日は土曜日のため、23日は日曜日のため、24日から26日ま

では事務整理のため本会議を休会とし、27日午後１時から本会議を開き、議案に対する質疑、

討論及び採決、斎場組合行政に対する一般質問を行う予定でありますから、ご了承願います。 

  なお、議案に対して質疑のある方は、12月22日土曜日の午後５時までに、質疑発言通告書

を提出願います。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎散会の宣告 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、本日の日程は全部終了いたしました。 

  本日は、これにて散会いたします。 

  ご苦労さまでした。 

 

散会 午後 ２時２８分 

 



 

 

 

 

 

 

第 ２ 日  12月21日（金曜日） 休  会 

 

第 ３ 日  12月22日（土曜日） 休  会 

 

第 ４ 日  12月23日（日曜日） 休  会 

 

第 ５ 日  12月24日（月曜日） 休  会 

 

第 ６ 日  12月25日（火曜日） 休  会 

 

第 ７ 日  12月26日（水曜日） 休  会 

 



 

 

 

 

 

 

第 ８ 日  12月27日（木曜日） 本 会 議 
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平成２４年第２回広域利根斎場組合議会定例会 第８日 

 

平成２４年１２月２７日 

午 後 １ 時 ０ ０ 分 開 議 

 議 事 日 程 

 日程第 １ 第５号議案 専決処分の承認を求めることについて 

 日程第 ２ 第６号議案 平成２３年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定 

 日程第 ３ 第７号議案 平成２４年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号） 

 日程第 ４ 斎場組合行政に対する一般質問 
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午後 ０時５６分開会 

 出席議員（１６名） 

   １番   柿 沼 秀 雄 君        ２番   栗 原   肇 君 

   ４番   小 坂 徳 蔵 君        ５番   松 本 正 行 君 

   ６番   鎌 田 勝 義 君        ７番   渡 辺 昌 代 君 

   ８番   井 上 忠 昭 君        ９番   大 谷 和 子 君 

  １０番   新 井 勝 行 君       １１番   足 立   清 君 

  １２番   山 田 達 雄 君       １３番   小河原 浩 和 君 

  １４番   松 本   章 君       １５番   小 林 順 一 君 

  １６番   榎 本 和 男 君       １７番   伊 草 弘 之 君 

 

 欠席議員（１名） 

   ３番   植 竹 正 美 君 

 

 説明のため出席した者の職氏名 

管 理 者 大 橋 良 一 君 副 管 理 者 田 中 暄 二 君 

副 管 理 者 渡 辺 邦 夫 君 副 管 理 者 庄 司 博 光 君 

参 与 角 田 守 良 君 会 計 管 理 者 田 口 美佐子 君 

代表監査委員 岡 野 裕美子 君   

 

 事務局職員出席者 

事 務 局 長 田 嶋 善 一 次 長 斉 藤 清 高 

主 任 野 本 輝 実   
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開議 午後 ０時５６分 

 

◎開議の宣告 

○議長（鎌田勝義君） これより本日の会議を開きます。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎議事日程の報告 

○議長（鎌田勝義君） 本日の議事日程につきましては、印刷の上お手元に配付しておきまし

たので、ご了承願います。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎質  疑 

○議長（鎌田勝義君） 日程第１、第５号議案 専決処分の承認を求めることについて、日程

第２、第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定及び日程第３、第７

号議案 平成24年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

  これより質疑に入ります。 

  発言通告がありましたので、順次これを許します。 

  質疑回数につきましては、２回までですので、あらかじめご了承願います。 

  なお、質疑並びに答弁につきましては、簡単明瞭にお願いを申し上げます。 

  初めに、７番、渡辺昌代議員。 

○７番（渡辺昌代君） ７番、渡辺です。どうぞよろしくお願いいたします。 

  第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算についてお伺いをいたします。 

  まず、１点目です。７ページ、使用料及び手数料でお伺いいたします。 

  小動物の使用料についてですけれども、小動物の焼却炉の利用は前年度に比べて3.9％の

増加になっています。しかし、決算のほうは減額決算となっていますので、その理由につい

て説明をしていただきたいと思います。 

  ２点目です。同じく７ページ、使用料及び手数料でお伺いいたします。 

  法定外公共物使用料が前年度決算ではこの項にはありませんでした。雑入には目的外施設
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使用料があります。これらが関係あるのか、説明をいただきたいと思いますので、よろしく

お願いします。 

  ９ページです。雑入でお伺いいたします。 

  水道料（漏水分）についてですけれども、普通、漏水であれば歳出となるのではと考えま

すが、歳入となる理由がよくわからないので、説明をよろしくお願いいたします。 

  15ページの歳出のほうで、委託料でお伺いいたします。 

  メモリアルトネＤＶＤ作成では、私も視聴いたしましたけれども、作成に当たっての内訳

とその普及はどのようにしたのか、もしくはするのか、お伺いいたします。 

  最後、もう１点です。同じく15ページ、備品購入費でお伺いいたします。 

  平成24年度に２万6,370円、図書費購入をしています。その内訳と目的が何なのかをお伺

いいたします。 

  以上です。よろしくお願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 田嶋事務局長。 

（事務局長 田嶋善一君登壇） 

○事務局長（田嶋善一君） 渡辺議員のご質疑にお答えいたします。 

  第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定のうち、まず、決算書７

ページ、歳入の第２款使用料及び手数料、第１項１目使用料の備考欄にあります小動物使用

料についてでございますが、焼却件数はふえているが、減額決算である、その理由は何かと

いうご質疑でございますが、平成23年度メモリアルトネ施設利用状況報告の11ページにあり

ますように、平成23年度の小動物火葬につきましては、合同が3,175件、単独が489件、合計

で3,664件でございます。比べて、前年度、平成22年度は、合同が3,025件、単独が500件、

合計で3,525件でございますので、全体で139件の増となっております。 

  ただ、この火葬件数には無料で火葬しております県・市・町の公道上の死骸が含まれてお

りますので、実際に使用料を徴収した火葬件数につきましては、平成22年度が2,396件、平

成23年度が2,308件となりますので、88件の減となり、使用料においては平成22年度1,181万

9,000円から平成23年度1,138万8,000円と43万1,000円の減額となったものでございます。 

  次に、法定外公共物使用料について、前年度決算にはなかったがというご質疑でございま

すが、ここに算入されておりますのは売店使用に係る光熱水費及び施設使用料でございます。 

  平成21年度までにつきましては、売店使用に係る電気料、水道料金について、その光熱水

費分を負担していただきましたが、平成22年度からは売店としての利用面積に応じた施設使
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用負担金を追加徴収させていただくこととなりました。 

  この歳入の予算上の取り扱いにつきましては、平成21年度までの光熱水費負担分に利用面

積に応じた負担分を加えたことから、平成22年度では、前年同様の売店使用負担金としまし

て第６款諸収入の雑入として計上いたしましたが、平成23年度においては、予算科目を見直

し、第２款使用料及び手数料の使用料において法定外公共物使用料として整理したためでご

ざいます。 

  次に、第６款諸収入、第２項、１目雑入の水道料（漏水分）について、歳入となる理由と

その説明というご質疑でございますが、平成23年10月、設備管理業務を委託しております株

式会社サンワックスが暖房への切りかえ作業で冷却塔の水抜きを実施した際、給水コックを

閉め忘れて水道水を流出させてしまったことから、当該水道料金を算出して、施工業者に負

担してもらったため、雑入としたものでございます。 

  次に、歳出の第２款総務費、第１項総務管理費、第１目一般管理費の13節委託料、メモリ

アルトネＤＶＤ作成について、その内訳と普及についてということでございますが、初めに

ＤＶＤ作成の経緯について申し上げます。 

  当斎場組合において、議会運営委員会の設置や一般質問の導入など、新たな議会運営の動

きに合わせまして、構成市町の組合議員さんにおいては任期による入れかわりなどがあるこ

とから、「斎場設置に当たって、当時の地元の苦労、地域住民の思いや願いなどを十分理解

して取り組んでいただきたい。また、そうしたことを今後にも伝えていただきたい」という

ことで、組合議員さんの学習用として資料づくりを始めたところでございました。このこと

を当時の議会運営委員会設置等準備委員会にお話しいたしましたところ、より理解しやすい

映像と音声を使ったＤＶＤにしてはどうかという委員さんのご意見がありまして、そのよう

に取り組んだものでございます。 

  内容につきましては、メモリアルトネの設置から現在までをとらえ、斎場の必要性や誘致

の苦労、施設の状況等を取り入れて作成いたしました。 

  内訳につきましては、企画・コンテンツ設計料５万5,000円、ＤＶＤコンテンツ・映像作

成料22万5,000円などで、さいたま市見沼区にあります「プラスイーデザイン合同会社」に

製作を依頼したものでございます。 

  数量につきましては30枚で、各議員さんへの貸し出し分17枚と構成市町への配布８枚、残

りは予備でございます。 

  また、普及についてのご質疑でございますが、作成の経緯で申し上げましたように、基本
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は組合議員さんの学習資料としてつくったものでございます。したがいまして、ことし新た

に組合議員となられた議員さんにはこのＤＶＤをご覧いただいたところでございますが、内

容につきましては一般市民の方にもご覧いただいて、斎場の必要性、誘致の苦労等について

ご理解いただけるものとなっておりますので、ご要望に応じて貸し出しをしてまいりたいと

存じます。 

  次に、18節備品購入費について、図書の内訳とその目的は何かということでございますが、

購入した図書につきましては、起案例文集、議会運営実務便覧、墓地埋葬法実務便覧でござ

います。その目的につきましては、斎場組合の事務処理及び組合議会の運営方法、並びにメ

モリアルトネの業務の参考とするためでございます。 

  以上でございます。 

○議長（鎌田勝義君） 渡辺昌代議員。 

○７番（渡辺昌代君） ご答弁ありがとうございます。 

  何点か再質疑をさせていただきます。 

  まず、小動物のところなんですけれども、無料のところが入っているということで43万

1,000円の減ということになったんですけれども、この小動物の無料の焼却というのはふえ

ているんでしょうか。年々増加しているんでしょうか。全体的にふえてきているのにマイナ

スになっているというのが、もしふえているのであれば、影響が少し出るのかなと思ったの

で、そのあたりをお聞きします。 

  それから、先ほどのメモリアルトネのＤＶＤなんですけれども、一般の市民への貸し出し

もということなんですけれども、これは業者さん、要するにこちらを利用している事業所さ

んのほうにはＰＲとして使ったりはしないのでしょうか。そういう利用の仕方というのはな

いのかなと思いましたので、それもお聞きをいたします。 

  以上、２点、お願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 田嶋事務局長。 

○事務局長（田嶋善一君） 再質疑にお答えいたします。 

  まず、小動物火葬のほうの無料の件数の関係になりますが、同じ23年度施設利用状況報告

の中にありますところで、免除件数という形で記録させていただいている件数がございます。

そちらに合計としまして、22年度の免除件数、年間1,129件ということで22年度ございまし

た。23年度につきましては1,356件ということでふえているという状況でございまして、こ

のふえている状況が22年度以前からかということにつきましては、現段階では手元に資料が
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ございませんのでわかりませんが、22年度と23年度を比較しますとこのようにふえていると

いう状況でございます。 

  それから、ＤＶＤの貸し出しの関係になります。業者への貸し出しについてどうかという

ことでございますが、ＤＶＤの作成に当たりましては一般への公開を基本として映像等の取

り込みをしてはおりませんので、基本的に外部への公表という部分で大きく広報するという

ことは考えておりませんでしたので、現段階では先ほど申し上げましたように組合議員さん

の勉強のためということを基本に置いておりますので、あとは必要に応じた形で一般の方の

ご要望等を受けた段階で検討しながら進めていきたいということで、改まってこちらからＰ

Ｒするということは考えておりません。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、渡辺昌代議員の質疑は終了いたします。 

  次に、14番、松本章議員。 

○１４番（松本 章君） 14番、松本章です。 

  18ページ、３款事業費、１項斎場費、１目斎場管理費、11節需用費について質問させてい

ただきます。 

  22年度の燃料費は2,053万円、光熱水費は1,342万円、23年度は燃料費2,233万円、光熱水

費は1,250万円、火葬場使用料が2.9％ふえ、待合室利用は2.6％減、葬祭場使用数は0.7％減

となっており、燃料費が上がり、光熱水費が下がったというのはある程度理解はしているの

ですが、どのような要因として執行部としてはとらえているのか伺います。 

  また、本日、ＬＮＧ価格相場が示されますが、円安により今以上に高騰すると考えられま

す。これからの対応についてはどのようにお考えか、伺います。よろしくお願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 田嶋事務局長。 

（事務局長 田嶋善一君登壇） 

○事務局長（田嶋善一君） 松本議員のご質疑にお答えいたします。 

  第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定のうち、決算書18ページ

になりますが、１点目の燃料費・光熱水費の昨年度との比較についてでございます。 

  節11需用費の燃料費につきましては、火葬及び冷暖房設備の運転に使われる灯油の購入費

でございます。購入に当たりましては、加須市の物品購入等業者審査選定委員会におきまし

て、灯油取り扱い業者７社程度を選定していただき、毎月の見積もり徴収を実施して納入業

者を決定し、適正最低価格において購入できるよう対処してまいりました。 

  平成22年度では、27万2,000リットル、1,546万1,985円で、23年度では、28万6,000リット
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ル、2,233万6,650円でございました。これを比較いたしますと１万4,000リットル、687万

4,665円の増でございます。年間使用料もふえており、購入単価も平成22年度平均単価64円

に対しまして、平成23年度平均単価が74.5円と上昇したためでございます。 

  次に、光熱水費につきましては、電気料と水道料金でございます。電気料につきましては

平成22年度の使用電力量は71万7,784キロワット、電力料金1,210万5,511円で、平成23年度

の使用電力量は57万3,612キロワット、料金は1,134万9,440円でございました。比較いたし

ますと、使用電力量では14万4,172キロワットの減、料金では75万6,071円の減でございます。

これは東日本大震災による計画停電が実施されたこと、また、その後の節電の結果によるも

のでございます。 

  水道料金につきましては、平成22年度の使用水量は4,280立方メートル、料金は131万

4,352円で、平成23年度の使用水量は3,797立方メートル、料金は115万3,996円でございまし

た。比較いたしますと使用水量483立方メートル、料金で16万356円の減でございます。 

  次に、電気料・燃料費の高騰に対する今後の対応についてでございますが、電力料金につ

きましては、現在供給を受けております東京電力が値上げを予定しておりますので、より安

価で安定した供給ができるよう特定規模電気事業者との契約に向けて検討し、準備を進めて

いるところでございます。 

  また、燃料費につきましては、原油の高騰などから、灯油の単価が日々変わる状況が起こ

ります。メモリアルトネでは、その時々の適正最低価格において購入できるよう、これまで

同様に毎月の見積もり徴収を実施し、引き続き経費節減に向けて努力してまいりたいと存じ

ます。よろしくお願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 松本章議員。 

○１４番（松本 章君） ありがとうございました。 

  メモリアルトネは、先人の方々の努力、地域の皆様の理解、組合として得られる収入、ま

た、自治体の負担金において成り立っております。灯油価格はその都度最低価格を見積もっ

て、できるだけ安価に購入する。電気代はＰＰＳとの交渉も考えているという話ですが、そ

れを利用者に負担してもらうということは考えてはいないのでしょうか。できれば、しても

らわないほうがいいのですが、それに対応するためにはどうしていくのでしょうか。 

  また、地域の防災拠点として、エネルギーを自家発電、上にソーラーパネルを張ったりと

か、そういうところまでは考えていらっしゃるのでしょうか。よろしくお願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 大橋管理者。 
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（管理者 大橋良一君登壇） 

○管理者（大橋良一君） これからの経費の増加に伴う対応でございます。１つのご提案とし

て、利用者の負担ということのご提案がございましたが、私どもとしてはこれについてはで

きるだけ利用者の負担は低くしていくということがまず求められております。どうしてもと

いうときは改めてまた議会の皆さん方にお諮りをしてまいりたいと存じますが、まずは現状

の形で、利用者の負担については据え置く形で、どこまでこれが維持できるか、それで努め

てまいりたいというふうに考えております。 

  それから、２点目のソーラー太陽光発電を初めとして、自然エネルギー、代替エネルギー

の対応でございますが、これについては建物の構造等もございます。屋上には空調設備が相

当大規模なものが置かれておりますので、費用対効果の面でソーラー設備を屋上に設置する

ことについては改めて検討させていただきますが、恐らくそれについてはちょっと過大投資

になってしまうのではないかなというふうに考えております。 

  以上でございます。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、松本章議員の質疑は終了いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎討  論 

○議長（鎌田勝義君） これより討論に入ります。 

  発言通告はありませんので、討論はないものと認めます。 

  これをもって討論を終結いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎採  決 

○議長（鎌田勝義君） これより採決に入ります。 

  採決の方法は、議案ごとに起立採決をもって行いますからご了承願います。 

 

◇第５号議案の採決 
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○議長（鎌田勝義君） 第５号議案 専決処分の承認を求めることについてを採決いたします。 

  本案は原案のとおり承認することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔起立総員〕 

○議長（鎌田勝義君） 起立総員であります。 

  よって、本案は承認されました。 

 

◇第６号議案の採決 

 

○議長（鎌田勝義君） 第６号議案 平成23年度広域利根斎場組合会計歳入歳出決算認定を採

決いたします。 

  本案は原案のとおり認定することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔起立総員〕 

○議長（鎌田勝義君） 起立総員であります。 

  よって、本案は認定されました。 

 

◇第７号議案の採決 

 

○議長（鎌田勝義君） 第７号議案 平成24年度広域利根斎場組合会計補正予算（第１号）を

採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔起立総員〕 

○議長（鎌田勝義君） 起立総員であります。 

  よって、本案については原案のとおり可決されました。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎斎場組合行政に対する一般質問 

○議長（鎌田勝義君） 日程第４、斎場組合行政に対する一般質問に入ります。 

  発言通告がありましたので、順次質問を許します。 

  なお、発言時間については30分以内とし、質問回数については２回まででありますので、
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あらかじめご了承願います。したがって、質問並びに答弁につきましては簡単明瞭にお願い

いたします。 

  ７番、渡辺昌代議員。 

○７番（渡辺昌代君） 広域利根斎場組合行政に対する一般質問を行います。 

  まず、１点目です。駐車場の不足時の対応について、さきの第１回の定例会で質問をさせ

ていただきました。葬祭業者さんと誘導員の手配や送迎バス、また、乗り合わせ、臨時駐車

場の手配等、さらなる工夫を重ねてまいりたいと答えをいただいているところです。その後、

業者さんとの協議はどうなったのか。組合として話し合いがされたのか。したとすれば、ど

のような対応になるのかをお伺いをいたします。 

  もう１点、２点目です。東日本大震災被災者・避難者の減免拡大についてもさきの第１回

定例会でお伺いいたしました。そのときの答弁では、お一人お一人の状況に応じて、双葉町

の役場と連携をとりながら、組合としても考えていく必要がある。場合によってはそういう

対応をさせていただくということになろうかと思うということでした。その後の協議はどう

なったのか、お伺いいたします。 

  また、平成25年度以降はどうなるのか。久喜市の場合ですと、南栗橋の液状化被害の場合、

市県民税とか固定資産税などの減免措置が24年度までとなっていますので、25年度以降も続

くのかどうか、その見通しについてお伺いいたします。 

  以上です。お願いします。 

○議長（鎌田勝義君） 田嶋事務局長。 

（事務局長 田嶋善一君登壇） 

○事務局長（田嶋善一君） 渡辺議員のご質問にお答えいたします。 

  １点目の駐車場不足時の対応について、平成24年第１回定例会の後の協議がどうなったの

か、また、どのような対応となるかというご質問でございますが、前回の定例会でご答弁申

し上げましたように、メモリアルトネでは大式場、小式場等の定員や駐車可能台数など、施

設の規模等について公表しておりますので、施設の状況を承知した上でご利用いただいてい

るという考え方に変わりはございません。 

  また、メモリアルトネにおいて、臨時駐車場の手配や新たな駐車場の確保といったことは

考えておりません。 

  したがいまして、ご利用いただく中で駐車場の不足が想定される場合には、ご利用時の使

用者側の事情によるものと考えますので、大・小両式場の貸し切りや車の乗り合わせ等につ



－26－ 

いての対応をお考えいただくなどのお願いをしているところでございます。 

  そこで、その後の対応についてでございますが、当施設の南側で県道加須幸手線との間に

商業施設がございますが、そちらの店長さんにご相談したところ、「事前にお話をいただけ

れば、状況によってはお貸しできます」というご回答をいただきました。このことについて

は、すぐにこれまでの対応とあわせて葬祭業者へ情報提供してまいりました。 

  なお、この利用実態につきましては、現在までに二、三回の利用があったということを聞

いております。 

  メモリアルトネといたしましては、引き続き施設の適切な維持管理に努め、利用者の要望

にこたえるサービスを展開してまいりたいと存じます。 

  以上です。 

○議長（鎌田勝義君） 大橋管理者。 

（管理者 大橋良一君登壇） 

○管理者（大橋良一君） 東日本大震災被災者への減免の関係についてのご質問にお答えいた

します。 

  まず、これまでの被災者・避難者の火葬件数について申し上げます。 

  平成23年度が11件、平成24年度が現時点でございますが、３件でございます。このうち、

災害救助法の適用が終了した平成23年８月以降において、現在行っております減額措置によ

りまして管内料金で対応した件数は６件でございます。 

  被災者・避難者の方につきましては、いまだふるさとに帰れず、構成市町内にもまだまだ

多くの方が生活していらっしゃるのが現実でございます。 

  また、構成市町内に避難されている方で住所が管外であっても、管内居住者扱いとして減

額する特例措置につきましては、当初定めたときに、当分の間続けるという考え方で定めた

ところでございます。これについては構成市町の首長さん方にもご協議をいただいたところ

でございます。その後、被災者のいろいろな経済的、また、さまざまな補償の問題とか、そ

ういう点について大きな変化があったというふうな認識には立っておりませんので、平成25

年度におきましても、これまでと同様の対応をしてまいりたいというふうに考えております。 

  さらに、拡大についてでございますが、これについては一律に拡大ということではなくて、

その対象の方の置かれた状況に応じて、メモリアルトネの規定にも減免規定がございます。

特別な事情がある場合にはそれぞれのケース・バイ・ケースで判断していく。生活保護者で

あるとか、特別な場合は対応できるということになってございます。状況をよく把握しなが
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ら、適切なそれらの適用も考えてまいりたいというふうに考えております。 

  以上であります。 

○議長（鎌田勝義君） 渡辺昌代議員。 

○７番（渡辺昌代君） 終わります。 

○議長（鎌田勝義君） 以上で、渡辺昌代議員の質問は終了いたします。 

  以上で、発言通告者の質問は終了いたしました。 

  これをもって斎場組合行政に対する一般質問を終結いたします。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎閉会中の継続審査の件 

○議長（鎌田勝義君） 閉会中の継続審査についてお諮りいたします。 

  次回会議の日程等について、議会運営委員会委員長から閉会中の継続審査としたい旨申し

出がありました。閉会中の継続審査として議会運営委員会に付託したいと思いますが、これ

にご異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（鎌田勝義君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議会運営委員会における次回会議日程等については、閉会中の継続審査とするこ

とに決定いたしました。 

 

─────────────────── ◇ ─────────────────── 

 

◎閉会の宣告 

○議長（鎌田勝義君） 以上をもちまして、今期定例会の日程はすべて終了いたしました。 

  これをもちまして、平成24年第２回広域利根斎場組合議会定例会を閉会いたします。 

  年度末の大変お忙しい中、ありがとうございました。 

 

閉会 午後 １時２６分 
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○ 管理者提出議案の処理結果 
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管理者提出議案の処理結果 

議 案 番 号 件     名 提出月日 議決月日 審議結果 

第５号議案 専決処分の承認を求めることについて 12月20日 12月27日 承 認 

第６号議案 
平成２３年度広域利根斎場組合会計歳

入歳出決算認定 
12月20日 12月27日 認 定 

第７号議案 
平成２４年度広域利根斎場組合会計補

正予算（第１号） 
12月20日 12月27日 原案可決 

 


